

SGCAF



Date de la sortie : 4 septembre 2021

Cavité / zone de prospection : PV12.1 : Scialet Miso & Scialet Misandre

Massif: Vercors

Personnes présentes Bernard Loiseleur & Marie-France, Céline Péréa,

Cécile Pacaud & Charles Butin, Claude Michel, Dorota Jaromin, Francis Charpentier, Matisse

Rousselle, Nicolas Delaty

Temps Passé sous Terre: 6h00 au PV12.1 et 3h00 au PV12.2

Type de la sortie : Désobstruction Rédacteurs CP et MR

Contrat rempli pour du Champagne

Nous sommes nombreux (on est pas loin des PV 12 salopards, ou plutôt les 12 soiffards) sur le parking de Gève pour le traditionnel café pains au chocolat,. Ce jour Matisse la nouvelle recrue du club est mis à l'honneur pour une initiation 3 étoiles!

A noter que l'équipe s'interroge rapidement sur l'impossibilité de boire du Champagne avant d'avoir atteint la profondeur de -50m à Miso (dixit Bernard), et sur l'autoritarisme constaté face à l'annonce de la fin des barbecues parce qu'il y a du boulot (dixit Céline). C'est que tout le monde semble ne plus pouvoir dissocier les sorties chez Miso, et la gastronomie. Cécile et Charles ont donc contourné les restrictions du moment pour poursuivre les sorties misonomiques en faveur d'une sortie de trou avec crêpes. Mais on va quand même s'atteler à quelques activités avant...

Trois activités sont menées en parallèle au début de la journée :

- deux sessions d'aménagement de confort dans le méandre du PV12.1 (Miso) sont réalisées par Charles, Nicolas et moi ainsi que le déblayage de la tête du puits qu'avait désescaladé Nicolas la fois précédente, où il avait procédé à un élargissement préparatoire;
- Dorota commence à désobstruer une entrée potentielle opposée à Miso dehors ;
- le reste de l'équipe se rend au PV12.2 (Misandre) pour initier Matisse à la progression sur corde. Cécile très confiante vis-à-vis de son padawan (le reflet de la qualité de son initiation), le mènera jusqu'au méandre Rattle Snake. Il s'en sort super bien : un nouvel espoir Sgcaf !Charles les rejoindra pour récupérer du matériel là-bas, et reviendra après avec une appréciation qui fera mon bonheur du jour, peut-être même plus que la pointe Miso : tenez vous bien le Rattle snake doit être continué, car on voit que le laminoir rejoint le petit chenal !

Pendant la pause repas, car on ne fait que manger là-bas, Cécile et Charles laissent présager une supercherie question crêpes, avec des crêpes industrielles en main!



Après quelques discours sur les bonnes pratiques en matière de première éthique collective, on avance vers l'équipement du puits du PV12.1 (Miso), que Matisse descendra parmi les premiers pour poursuivre son initiation 3 étoiles en découvrant les joies de la première. On se retrouve vite entassés à la tête d'un puits avec une corde trop courte pour poursuivre, car oui nous manquons de matériel pour satisfaire la superstition de venir avec peu, pour avoir besoin de plus. Les jets de blocs, et le manque de corde sont suffisamment encourageants pour prétendre au Champagne promis par Bernard.

C'est donc avec Dorota et Matisse que nous ressortirons pour annoncer à Bernard que les conditions du contrat seront remplies à la fin de la journée. Nous irons ensuite récupérer du matériel au parking, car même si on en a peu sur place, il y en a pas très loin. Nous n'aurons pas le temps de revenir que Nicolas sous prétexte de refroidissement aura désescaladé le puits en bout de corde : c'est donc un carton jaune pour notre camarade non éthique : car le soleil n'était pas loin pour attendre confortablement d'être au complet. Cécile en bout de corde dans le puits remontera pour installer la corde plus longue. Le puits doit bien faire 25m. Le puits « des chics tics » se délite, et malgré la purge : des blocs se détachent tout seul. Le casque de Cécile démontrera toute son utilité en la protégeant de la chute d'un de ces blocs. On descendra donc avec grandes précautions. Matisse s'en sort à nouveau à merveille ! Il voit tout ce qu'il faut en une sortie, c'est très formateur !

Les hypothèses pour la suite se succèdent entre une lucarne sur la gauche à 3 mètres du fond, et un élargissement sur la droite à environ 6 mètres du fond. C'est la lucarne qui l'emportera pour la prochaine sortie au cours de laquelle nous ferons la topo et élargirons le passage de la lucarne. Juste avant la lucarne il y a une sorte de coulée surprenante, que Dorota l'experte karstique du groupe pourra étudier la prochaine fois.

On ressort, et là c'est l'accueil royal avec Bernard et Marie-France qui nous attendent avec la table dressée, les flûtes et les bulles promises. Charles et Cécile font chauffer la poêle à crêpes avec de véritables crêpes cette fois-ci! Dorota sort un superbe gâteau chocolat banane. D'autres bulles sont partagées. Merci à tous pour cette journée misonomique!

Pour la prochaine fois :

- apporter une ligne toute neuve, et de quoi équiper, et rééquiper (maillons...).



Une initiation un peu particulière (Matisse)

Après une petite heure de route et une marche d'approche extrêmement éprouvante (5 min à plat). On arrive au bord du PV12.1 (alias miso). L'équipe se prépare tranquillement et on commence à se répartir les tâches. Etant donné qu'il fallait élargir le puits précédemment découvert, on me propose de descendre un peut dans le PV12.2 (alias misandre), pour me montrer différentes techniques de progression sur corde et récupérer un peu de matos. On part donc avec Cécile direction le PV12.2, avec beaucoup d'excitation de mon côté.

On rentre dans l'embouchure du trou et directement arrive la première tête de puits, Cécile m'explique méthodiquement et avec un grand professionnalisme comment installer mon descendeur et faire une clef. Puis la descente s'enchaine avec une grande satisfaction. Je commence à prendre gout à ramper, me tortiller et me cogner pour avancer. Pendant ce temps on m'explique comment la roche se forme puis comment l'eau vive l'a grignotée, donne des structures diverses et variées à toutes les formations que l'on peut voir. Je comprends de plus en plus la passion qui anime les personnes qui m'entoure et ce qui les pousse à venir ramper dans ce milieu froid et humide.

Une fois arrivé au fond du dernier puits on rentre dans le petit canal ou ce situe le chantier, je vois nettement les traces de perfo qui agrémentent les parois du conduit et un petit courant d'air viens nous chatouiller le visage une fois au bout.

On fait demi tour puis vient le moment de ma première remontée sur corde encore une fois on m'explique la procédure patiemment et méthodiquement, puis je grimpe. On remonte toute la grotte qui nous offre une perspective différente et toute aussi belle, encore une fois j'ai le droit à de nombreuses explications que je m'évertue à assimiler tant elles sont passionnantes.

On arrive à l'embouchure du trou et plein d'odeurs m'arrivent directement dans le nez, le soleil nous réchauffe et on rentre direction le PV12.1.

Sur place l'équipe a bien avancé et déjà mangé (le temps a filé bien trop vite sous terre), je me pose mange un bout et hop je redescends sous terre encadré par Céline et Dorota cette fois. Tout le monde descend avec de l'empressement et une certaine excitation, on fait une première "éthique". Après un petit travail déblayage le puits est ouvert j'arrive devant et l'excitation monte encore. On descend dans une petite salle toute craquée par les mouvements de plaques qui donne sur un nouveau puits bien plus profond. On manque de corde il faut vite aller en chercher. Après un allé retour assez long, retour a la case départ, mais surprise en arrivant l'impatience a pris les devant sur notre mission et Nicolas est déjà en bas. Mais je laisse le soin à Céline d'expliquer ça elle le fera bien mieux que moi :P

Nous descendons donc dans la faille, arrivons sur un premier ressaut puis redescendons au fond avec une belle émotion. De là on regarde un petit peu la suite et plusieurs options ce présentent, et les avis divergent, mais une chose est sur il y a des courant d'aire et pas qu'un peut...

On remonte tous et arrivés en haut, c'est le temps du champagne et des crêpes, bonheur (3). Après une bonne restauration chacun rentre chez soi et se dit au revoir.

En tout cas cette journée a été pour moi une expérience formidable entouré de super personnes, qui donnent vraiment envie de continuer la spéléo, qui savent de quoi ils parlent et avec une super énergie. Merci a tous et je reviendrais très vite (quand la météo et mauvaise :p). Un merci particulier à Céline qui s'est évertué à faire en sorte que la spéléo explo me rende accro (ce qui semble avoir bien marché étant donné que j'ai déjà envie de redescendre), et a Cécile pour le super encadrement et l'initiation faite aux petits oignons.





